

Exceso de años potenciales de vida laboral perdidos en seis países de América Latina y Europa en 2020 y 2021

Michael Silva-Peñaherrera



Lunes 11 de Diciembre de 2023. 16:00 h. España

09:00 América Central / 10:00 San Antonio - Houston /

10:00 Colombia – Ecuador – Panamá – Perú / 12:00 Brasil - Argentina – Uruguay -- Chile

Inscripción

<https://forms.gle/vDiJx8bSAEodnPSA6>

Presenta

Pía Délano Baudet
Investigadora predoctoral
CiSAL-UPF

Organiza

Centro de Investigación en
Salud Laboral
(CiSAL UPF/IMIM)
y
Servicio de Salud Laboral
PSMar

La recuperación de los efectos de la epidemia podría llevar años o incluso décadas, especialmente en los países de renta baja y media. La población en edad de trabajar es una fuerza motriz de una sociedad y la reducción de esta supone una carga adicional para la sostenibilidad de los servicios sociales y sanitarios y otros componentes del estado del bienestar. Este estudio midió los años potenciales de vida laboral perdidos (APVT) por exceso de mortalidad por todas las causas en la población en edad de trabajar en seis países iberoamericanos en 2020 y 2021. Se basó en las muertes por todas las causas para los grupos de edad de 15 a 69 años para hombres y mujeres en seis países: Colombia, Costa Rica, México, Perú, Portugal y España. En los cuatro países latinoamericanos, el exceso de EVPP por fallecimiento fue aproximadamente el doble (entre 12 y 16 años) que en los dos países europeos (entre 3 y 9 años). La pérdida de personas en edad de trabajar tendrá probablemente un profundo impacto social, que afectará a las familias, las comunidades y la mano de obra.

Biografía

Doctor en Biomedicina por la Universidad Pompeu Fabra (UPF) Barcelona, en el Centro de Investigación en Salud Laboral (CiSAL), Master en Prevención de Riesgos Laborales, Master en Gestión Medioambiental en la Industria. Profesor asociado en la Universidad Internacional SEK. Miembro del comité científico del Observatorio Iberoamericano de Seguridad y Salud en el Trabajo y de la Red de Expertos en Encuestas de Condiciones de Trabajo (Red ECoTES). En 2016, primer premio a la excelencia académica “Felipe Segovia”; Universidad SEK y más recientemente, en marzo de 2022 recibió del Consejo General de Relaciones Industriales y Ciencias del Trabajo, Madrid España la medalla de oro al mérito profesional en relaciones industriales y ciencias del trabajo. Las líneas de investigación e interés profesional se basan principalmente en el análisis y evaluación de las desigualdades sociales y de salud, estudio epidemiológico y de la salud laboral. Centrado en trabajadores, empleo precario e informal, factores de riesgo en el trabajo y su impacto en la salud de la población.